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JEFE DE GOBIERNO DE LA CDMX 
 
 

SEGURAS ALCALDÍAS DE MORENA 
 
VE BATRES SEGURAS ALCALDÍAS DE MORENA. En plena campaña y pese a la veda 
electoral, autoridades de la CDMX afirmaron que alcaldías donde gobiernas mientras de 
Morena tuvieron menor incidencia. El Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES, presumió u 
recuento de carpetas de investigación iniciadas por delitos de alto impacto, de enero a marzo 
de 2024, por cada 100 mil habitantes, realizado por la Agencia Digital de Innovación Pública. 
Las cinco alcaldías donde se reporta un mayor número de delitos de alto impacto es en este 
orden: Cuauhtémoc, Miguel Hidalgo, Coyoacán, Venustiano Carranza y Benito Juárez 
enfatizó el funcionario. En contraste, presumió alcaldías gobernadas por morenistas y 
aliados. Ref. 4C, Jor. 32C, Met. 4, RÍ. 8. 
 
 

FAMILIA DE “EL OJOS”, EN LA MIRA 
 
LA VIUDA E HIJAS DE EL OJOS ENTRE LOS MÁS BUSCADOS. Al ser actualizado el 
programa de recompensas del Gobierno capitalino, la viuda y dos hijas del extinto líder y 
fundador del Cártel de Tláhuac, Felipe de Jesús Pérez Luna, alias “El Ojos”, fueron 
integradas a la lista de personas generadoras de violencia más buscadas por la Fiscalía 
General de Justicia capitalina. Al presentar la actualización del programa de recompensas, 
en un evento en el Antiguo Palacio del Ayuntamiento, el Jefe de Gobierno, MARTÍ 
BATRES,  señaló que los tres objetivos prioritarios que hoy se incorporan a la lista de 
personas más buscadas tienen qué ver con el Cártel de Tláhuac, cuyo fundador, apodado “El 
Ojos”, fue abatido en 2017 durante un operativo de La Marina en esa demarcación. El 
funcionario indicó que “así se busca contribuir a la seguridad en esta región de la Ciudad. Por 
supuesto que esta es una de las acciones que se realizan en la lucha por la seguridad, la 
tranquilidad”. Uni. 23M, Pre. 25, RÍ. 8, Bas. 29, Raz. 17. 
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SUSCRIBEN CONVENIIO 
 
CREARÁ EL GOBIERNO DE LA CIUDAD ESCUELA REGIONAL DE REGULACIÓN 
SANITARIA. Este jueves, la Universidad de la Salud de la Ciudad de México y la Comisión 
Federal para la Protección de Riesgos Sanitarios suscribieron un convenio para fortalecer el 
plan de estudios en regulación sanitaria de medicamentos y vacunas en la institución 
académica. Durante la firma del convenio, el Jefe de Gobierno de la Ciudad de México, 
MARTÍ BATRES, explicó que la alianza provee el fundamento institucional y académico para 
la Especialidad en Regulación Sanitaria de Medicamentos y Vacunas. Dijo que con este 
convenio también se cumple el propósito de la Escuela Regional de Regulación Sanitaria  
sobre la creación de un espacio educativo que en un futuro ayudará a promover la 
convergencia regulatoria en América Latina y el Caribe. Jor. 32C, Her. 15, Pre. 5. 
 
 

VIVIENDA VERTICAL 
 
APUESTAN EN CDMX A VIVIENDA VERTICAL. La Ciudad de México enfrenta grandes 
desafíos en materia de planeación urbana, entre los que destacan la falta de vivienda 
asequible, problema que podría solucionarse con el impulso de construcciones verticales, 
consideró Federico Taboada, nuevo encargado de Despacho de la Dirección General del 
Instituto de Planeación Democrática y Prospectiva de la Ciudad de México. Para el 
funcionario, la capital del país es una ciudad muy desigual, ya que durante décadas ha sido 
muy injusta con las personas que menos tienen. Como muestra de ello, indicó, la CDMX 
expulsa al año a 100 mil personas debido a que no pueden pagar el alto costo de una renta o 
comprar una casa, lo cual responde a la poca oferta inmobiliaria. Taboada está al frente del 
instituto desde el 15 de marzo pasado; sin embargo, su cargo y otros cuatro puestos 
esenciales en su estructura siguen vacantes desde hace más de un año porque ni el Jefe de 
Gobierno, Martí Batres, ni el Congreso local han enviado la terna para votar la designación. 
“A partir de mi llegada me toca revisar en qué estado está el instituto, qué proyectos lleva, en 
qué momento están esos proyectos, ver cómo podemos empezar algunos nuevos. 
Básicamente me toca consolidar al instituto. Ha tenido dos periodos más o menos de un año 
y medio con dos directores: un año y medio con el director inicial y un año y medio con el 
director interino”, comentó. Sol 16. 
 
 

TABOABA CON COMUNIDAD LIBANÉS 
 
PIDE CONFIANZA A LA COMUNIDAD LIBANESA. El candidato a la Jefatura de Gobierno 
de la coalición Va por la CDMX, Santiago Taboada, pidió la confianza de los capitalinos y el 
apoyo de la comunidad libanesa para ganar las elecciones de este 2 de junio, pues, dijo, él 
no fue impuesto y ha dado resultados. En entrevista posterior, detalló que estos proyectos 
son la planta termovalorizadora para quemar la basura y convertirla en energía para el Metro, 
el Médico en tu Casa, y un proyecto del Instituto de la Juventud para tratar las emociones en 
los jóvenes. De igual forma, refirió que el Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES, no está a 
cargo de nada, ni del agua, ni de la seguridad, “por lo que va a cerrar la puerta y nos va a 
entregar las llaves”, enfatizó. Uni. 9, Pre. 5. 
 
 
 



SE LANZA SANTIAGO POR LÍQUIDO TÓXICO. El candidato de Va X La CDMX a la 
Jefatura de Gobierno, Santiago Taboada Cortina, prometió ante la comunidad libanesa 
generar condiciones para atraer inversiones en la capital con el objetivo de que se garantice 
la seguridad, así como garantías de agua potable en todas las alcaldías. El aspirante 
consideró que el Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES GUADARRAMA, minimizó la 
problemática del agua contaminada en la alcaldía Benito Juárez, lo cual, consideró como una 
negligencia que puso en peligro a los vecinos de al menos ocho colonias afectadas. Raz. 16. 
 
 

OTROS TEMAS 
 
VECINOS ACUSAN AFECTACIONES POR EL TREN INTERURBANO. Vecinos de la 
colonia Liberales de 1857, en la alcaldía Álvaro Obregón, bloquearon la circulación en el 
cruce de avenida Las Torres y la Calle Presidente Juárez, en denuncia de afectaciones en 
sus casas por las obras que se llevan a cabo en el tramo Vasco de Quiroga, correspondiente 
a la terminal Observatorio del Tren Interurbano México-Toluca. “Solicitamos que el Jefe de 
Gobierno, MARTÍ BATRES, responda por los daños en nuestras casa”, demandó la señora 
Blanca Nieves. Uni. 23M, Jor. 33. 
 
 
DENUNCIA SALOMÓN FALTA DE TRATAMIENTO. El candidato a Jefe de Gobierno, 
Salomón Chertorivski Woldenberg, visitó la planta de tratamiento de Cerro de la Estrella, en 
la alcaldía Iztapalapa, y afirmó que está a 50 por ciento de sus capacidades y debería tratar 
cerca de cuatro mil litros por segundo.  El emecista acudió al sitio y explicó que la planta 
surte de líquido al sistema de canales de Xochimilco, para uso industrial, uso de servicios 
para riego de camellones, por ello, afirmó, es necesario contar con más instalaciones de este 
tipo en la capital. El político dijo estar dispuesto a apoyar a resolver la problemática si la 
administración de MARTÍ BATRES GUADARRAMA así lo solicita, por ello planteó crear una 
Comisión de Especialistas de la UNAM y del IPN. Raz. 16. 
 
 
 
 

GÉNEROS DE OPINIÓN SOBRE JEFE DE GOBIERNO 
 
 
CIRCUITO INTERIOR. Con todo y todo, en las elecciones de 2021, la Jefatura de Gobierno 
acató las restricciones históricas por la veda electoral y se suspendieron los actos públicos 
para hablar de logros de la actual administración. Ah, pero ahora, ¡hasta se han intensificado! 
El actual Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES, ha reconocido que tomó la decisión de 
hacerlo luego de un análisis que hizo junto con el Consejero Jurídico, Néstor Vargas. Y sí,,, 
pero no exactamente así. Es decir, cuentan que el estudio de la ley electoral sí se hizo, pero 
no precisamente para saber los alcances de las trancas, sino para calcula cuál sería el 
máximo costo de brincárselas! Viendo la agenda reciente, encontraron que cualquier medida 
cautelar bien vale (quitarse) la pena. Ref. 2C; Met. 15. 
 
 
 
 



DESDE SAN LÁZARO, por Alejo Sánchez. Luego de 26 años de gobernar la capital del país, 
la izquierda del PRD y ahora de Morena, perderán su principal bastión y en un efecto dominó 
se correrá en todo el territorio nacional a partir de los comicios del 2 de junio, y aunque ello 
no signifique que necesariamente tengan que perder ahora la Presidencia, es indudable que 
la permanencia en el poder de Morena será muy efímera con relación, por ejemplo, a la 
hegemonía que instauró el PRI por más de siete décadas. El principal enemigo de Morena 
son ellos mismos y eso se observa con toda crudeza en la CDMX, en donde las tribus 
morenistas se pelean cada centímetro de la metrópoli en aras de mantener sus cotos de 
poder que, según ellos, han ganado a pulso durante los últimos cinco años. La pugna 
prevalece desde las cabezas del movimiento morenista en la que MARTÍ BATRES, Clara 
Brugada y sus subalternos, hacen sentir su fuerza en cada una de las alcaldías de la capital, 
aunque, lo más grave de esto, es que no todos jalan parejo para la causa de la candidata 
presidencial de la coalición Juntos Haremos Historia, conformada por Morena, PT, y PVEM. 
Fin. 35. 
 
CAPITAL POLÍTICO, por Adrián Rueda. A dos días del segundo debate entre aspirantes a la 
Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, los astros se le alinean al opositor Santiago 
Taboada, que del cielo le cayeron algunos asuntos para poner contra las cuerdas a su 
principal rival, la morenista Clara Brugada. Entre las temáticas propuestas para el debate de 
este domingo, están la corrupción y el agua, que le vienen como anillo al dedo a Taboada, 
sobre todo después de la crisis en varias colonias de la Benito Juárez, a causa de un pozo 
de Sacmex contaminado. Y es que lejos de atender con prontitud las denuncias, o mostrar 
algo de empatía con los vecinos, MARTÍ BATRES negó primero la existencia del problema; 
una semana después lo reconoció, pero no descartó que el pozo hubiera sido contaminado 
para afectarlo políticamente. Nada más ruin —incluso viniendo del propio BATRES—, que 
sugerir siquiera que los mismos vecinos se pudieron haber prestado a un boicot con la 
oposición, previo a las elecciones de junio. Exc. 21C. 
 
EL CRISTALAZO SEMANAL, por Rafael Cardona. En el cielo se puede mirar un eclipse 
solar pero es imposible en estos días de extremo calor hallar una sola nube como no sea la 
gigantesca nata de contaminantes cuyo espesor cada vez aumenta con el paso de los días y 
la ampliación del círculo vicioso; deforestación, sobreexplotación hídrica, cambio climático, 
anarquía en el crecimiento urbano, producción de carbono, dejadez en las autorizaciones 
inmobiliarias,  abulia en el mantenimiento de la red de distribución y ahora, como enorme 
cereza del podrido pastel, el agua envenenada cuyo origen es tan peligroso para la imagen 
del gobierno en tiempo electoral, como para esconder –ya caso por tres semanas--, cuál es 
el contaminante cuyo origen sólo  se supone: residuos de hidrocarburos filtrados a la red de 
agua dizque potable por la mala obra de los huachicoleros. El jefe sustituto y por ventura 
efímero del (des) gobierno de la Ciudad, MARTÍ BATRES,  ni ata ni desata (su antecesora 
nada hizo en este tema),  pero despliega sus pocos recursos (por cierto, quizá no tenga sino 
uno: la mentira) para minimizar cualquier cosa: en su mundo de falsedad no existen los 
problemas de tránsito, el transporte público es una maravilla de fluidez constante; la 
seguridad supera la calma de Ginebra o Zúrich, nuestros servicios médicos rebasan a los de 
Escandinavia y el agua limpia y pura colma las piscinas de nuestro entusiasmo, porque 
tenemos una feliz ciudad verde, arbolada, donde las palmeras se mueren de pura dicha y 
feliz crece el bosque circundante protegido de incendios o talamontes,  por la Cuarta 
Transformación, porque los quejosos, quienes dicen hallar peste y residuos urticantes y 
aceitosos en el agua. Cró. 4. 
 



CON VALOR Y CON VERDAD, por Gustavo Rentería. La Cámara Nacional de la Industria 
de la Radio y la Televisión recibía a todos los candidatos, y cada año, en octubre, convidaba 
al Presidente a una comida con los principales comunicadores. Todo cambió con la llegada 
de AMLO. Cabe destacar que al autor de estas líneas fue comisionado en varias ocasiones, 
para recibir en los hoteles de lujo (donde organizábamos nuestras reuniones), al varias veces 
candidato a la Presidencia. Lo recuerdo siempre cobijado, por MARTÍ BATRES, Ricardo 
Monreal y César Yañez. Al rendir protesta en 2018 empezó el ataque: medios de 
desinformación,  de manipulación, usan las emisoras para hacer negocios chuecos, fachos, 
ladrones, representantes del conservadurismo. Her. 13. 
 
ARTÍCULOS 
 
¿VIOLENCIA DEL INEGI?, por Salvador Guerrero. Las alcaldías menos vulnerables, con 
mejor infraestructura, pobladores más influyentes, ¿han usufructuado mayor atención policial 
per cápita en contraste con las demarcaciones donde hubo más migrantes pobres, tienen 
colindancias más problemáticas o tienen a sus pobladores como policías para otras regiones, 
demarcaciones, colonias? Cuando los datos duros a favor de lo realizado por la autoridad 
son positivos “se trata de cifras alegres”; cuando los datos son negativos a una autoridad, se 
tiende a la reivindicación de su valor científico. Desde 1997 los énfasis policiales han sido 
parte de una ideal trayectoria hacia una atención uniforme y universal. Al mismo tiempo, 
existe auxilio diferenciado “a casos destacados” o a zonas más vocales, más demandantes o 
políticamente más significativas en el mapa de la distribución de tareas y urgencias. AMLO, 
Marcelo Ebrard, Claudia Sheinbaum y MARTÍ BATRES han miradodo hacia una mayor 
presencia cercana y territorial. Falta aún. Mil. 16. 
 
 

GOBIERNO Y SEGURIDAD 
 
 

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA 

 
 
NO VOTARÁ 61% EN PRISIÓN PREVENTIVA; RECHAZAN EJERCICIO. Dos mil 477 
detenidos de los cuatro mil 049 que podían ejercer su derecho al sufragio se abstendrán de 
este proceso, inédito en la Ciudad de México.   De las cuatro mil 049 personas en prisión 
preventiva que cumplían con los requisitos para ejercer su derecho al voto en el próximo 
proceso electoral en la Ciudad de México, 61% decidió no participar en la jornada que para 
ello se llevará a cabo en los centros penitenciarios del 6 al 20 de mayo. Tal porcentaje 
equivale a dos mil 477 detenidos que rechazaron votar, revelan datos del Sistema 
Penitenciario de la ciudad consultados por Excélsior. Los detenidos externaron a funcionarios 
del Instituto Nacional Electoral (INE) y del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) 
distintos motivos para no emitir su sufragio, pero la gran mayoría coincidió que simplemente 
no era de su interés. El pasado 1 de febrero, la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) 
dio a conocer que al 31 de diciembre de 2023 había seis mil 690 personas en prisión 
preventiva en la ciudad, de las cuales dos mil 641 no reunían los requisitos para participar en 
las próximas elecciones.   Exc. 20C. 
 



SUBE EN 50 CIUDADES TEMOR A INSEGURIDAD. La percepción de inseguridad aumentó 
en 50 ciudades del País durante el primer trimestre del año. De acuerdo con la En- cuesta 
Nacional de Seguridad Pública Urbana (ENSU) del Inegi, en 14 de esas ciudades hubo 
cambios estadísticamente significativos -al alza- respecto a diciembre pasado. Entre dichas 
ciudades es- tán Tijuana, Baja California, donde la percepción de in- seguridad pasó de 62.2 
por ciento en diciembre a 73.2 en marzo; Ciudad del Carmen, Campeche, de 47.6 a 60.7; 
Colima, Colima, de 70.5 a81.9, y Chihuahua capital, de 50.4 a 59.3. El indicador también tuvo 
aumentos importantes en Iztapalapa, CDMX; que pasó de 62.5 por ciento a 72; en 
Chilpancingo, Guerrero, de 76 a 87.3; en Pachuca, Hidalgo, de 38.7 a 53.7; en Tlajomulco, 
Jalisco, de 62 a 72.7; en Ciudad Nezahualcóyotl, Edomex, de 58.5 a 69.2; y en Cancún, 
Quintana Roo, de 74.6 a 82.4. En el caso de Nuevo. León, 3 de las 7 ciudades de interés 
donde el Inegi levantó la encuesta presentan aumentos. De las alzas considera- das 
significativas están la de Monterrey, que saltó de 58.6 a 70.5 por ciento, y San Nicolás de los 
Garza, que pasó de 25.9 en diciembre a 33.9 en marzo. Ref. 3C, Uni. 23M,  Cró. 4,  Uni. 2, 
Jor. 34C.  
 
 
SE SIENTEN MÁS SEGUROS EN BJ, MH Y CUAJIMALPA. Las alcaldías Benito Juárez, 
Cuajimalpa y Miguel Hidalgo son consideradas las alcaldías más seguras de acuerdo con la 
Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana (ENSU) al primer trimestre de este año 
publicada por el Instituto Nacional de Estadística Geografía e Informática (Inegi).  Incluso, la 
Benito Juárez gobernada por Jaime Mata, en sustitución de Santiago Taboada, mantiene su 
tendencia a la baja en percepción de inseguridad al pasar de 15.2% en diciembre de 2023 a 
11.1% en marzo de este año. Cuajimalpa está encabezada por Adrián Rubalcava y Miguel 
Hidalgo, cuyo encargado de despacho es César Garrido debido a la petición de licencia de 
Mauricio Tabe. En dichas alcaldías los encuestados manifestaron que el gobierno de su ciu- 
dad es muy o algo efectivo para resolver los problemas más importantes de su zona en este 
rubro. Exc. 26C, Fin. 40. 
 
 
SEGURIDAD, PRIORITARIA PARA CDMX, SEÑALA IMD. La seguridad es el área de 
máxima preocupación para los residentes de la CDMX, y podría considerarse un rubro 
prioritario para la inversión pública y privada, dijo Bruno Lavin, presidente del Smart City 
Observatory del IMD (Institute for Management Development),quienes en un informe reciente 
señalaron que el 81 por ciento de los capitalinos muestra preocupaciones por la inseguridad 
local. Lavin señaló que otras de las áreas de oportunidad recaen en aspectos ligados a la 
crisis hídrica; la lucha contra la corrupción; el acceso a buenos servicios de salud; además de 
eficientes prácticas de gobernanza, según las opiniones expresadas por los citadinos en el 
ranking "Smart City Index 2024", elaborado por la institución. "Es evidente que la 
contaminación atmosférica, la congestión del tráfico y el empleo también me- recen 
consideración prioritaria", agregó. Fin. 15, Grá. 6. 
 
 
ROCKEAN Y BAILAN. Ante más de 400 mujeres privadas de la libertad, en el penal femenil 
de Santa Martha Acatitla, el grupo de rock El Haragán tocó dos horas y media en el arranque 
de su gira interreclusorios. Ref. 4. 
 
 
 



CACHARROS EN COYOACÁN.  Elementos de Tránsito de la SSC realizaron el retiro de 
vehículos chatarra en la Alcaldía Coyoacán. El Programa de Chatarrización aplica el retiro de 
automóviles en calidad de abandono en calles y avenidas. Dichas unidades se consideran en 
puntos de inseguridad, focos de infección y espacios para fauna nociva. 50 policías de 
Tránsito se destinaron para este dispositivo. 9 grúas se utilizaron. Previamente se realiza- 
ron recorridos para identificar los automóviles abandonados. Los dueños de los auto- 
motores fueron notifica dos del operativo con 15 días de anticipación para evitar dicha 
acción. El operativo se llevó a cabo en las colonias Ajusco, Pedregal de Santo Domingo y 
Panamericana. 25 vehículos fueron retirados de la vía pública. Ref. 4C. 
 
 
LIBERAN SU ALMA.  La niña se le acercó y de la bolsita que colgaba de su hombro, una 
hermosa reclusa sacó algunos billetes y se los entregó. La pequeña dio media vuelta, pasó 
entre las custodias y corrió hacia su madre “mira mamá" le dijo, mientras le mostraba 
sosteniendo con dos dedos, el dinero que segundos antes le regaló Emily, esposa de uno de 
los líderes de La Unión Tepito, recientemente capturado.  De fondo sonaba la guitarra de 
Francisco Yescas, integrante de la agrupación El Haragán y Compañía. "Mi muñequita de 
hule, de plástico, oh, oh. Muñequita sintética, mi muñequita sintética, inhalando bolsitas con 
resistol, pasas la vida esperando un gran amor", cantaba, El Haragán, mientras las 400 
reclusas del Penal Femenil de Santa Martha repetían la letra y bailaban tras recordar 
momentos que vivieron antes de estar encerradas. ROCK POR LA LIBERTAD "Rock por la 
libertad", gritó Luis Álvarez, El Haragán, y dio inicio al concierto que, por varias horas, las 
reclusas estuvieron esperando. "Este proyecto, fue creado por el programa de difusión 
cultural dentro del Penal, el nombre que lleva, es porque a través de este tipo de actividades 
las mujeres privadas de la libertad pueden sentir que no están aquí", comentó el jefe de 
difusión cultural. Bas. 1, 30. 
 
 
TIERRA SIN LEY. Ejecutan a mototaxista en Iztapalapa, donde los vecinos se sienten cada 
día más inseguros y los homicidios se incrementaron en el primer trimestre de 2024, respecto 
al 2023.  IZTAP…ELIGROSA. Frenan a tiros a un mototaxista. Cinco balazos se escucharon 
en calles de Iztapalapa donde asesinaron a Alfonso, el mototaxista colocaba la calandria de 
su vehículo cuando dos hombres le dispararon e intentaron huir, pero fueron detenidos. El 
ataque ocurrió afuera del encierro de mototaxis de la colonia Leyes de Reforma en donde 
vivía "Poncho"; sus vecinos cuentan que casi a las 7:00 de la mañana escucharon las 
detonaciones, pero por lo frecuente que son los disparos en la zona de callejones de la 
colonia, no salieron de sus domicilios. Al escuchar las voces de auxilio de los parientes del 
mototaxista, los habitantes de la calle 25 de Septiembre salieron a ver lo ocurrido. Los 
familiares acusaban a dos hombres, conocidos de Alonso, como los responsables del ataque 
y avisaron a policías y paramédicos, quienes al llegar al sitio encontraron a Alfonso ya sin 
vida.  Grá. 1, 6,  Ref. 4C. 
 
 
 
 
 
 
 
 



ARDE PIPA TRAS CHOQUE SOBRE CIRCUITO INTERIOR. Julio César viajaba por los 
carriles centrales de Circuito Interior Río Consulado, cuando sintió un movimiento inusual en 
la parte trasera de la pipa que conducía y en la que transportaba agua potable. Fue tan 
brusco que en instantes el vehículo se estrelló contra la valla de contención. La estructura de 
metal no resistió el impacto y se desprendió un tramo de unos 10 metros. Más tarde al 
revisar la unidad se daría cuenta que dos llantas se zafaron del eje trasero y por eso perdió 
el control, según dijo a la Policía. El vehículo siguió de largo y volcó sobre los carriles 
laterales, pero a su paso también derribó dos luminarias y un señalamiento vial. Aunque el 
motor comenzó a arder y el fuego consumió la cabina enseguida, el chofer, de 39 años, salió 
a tiempo. El accidente ocurrió ayer a las 3:30 horas, a la altura de la Colonia 7 de Noviembre, 
en la Alcaldía Gustavo A. Madero. Ref. 4C. 
 
 
 

FISCALÍA GENERAL DE JUSTICIA 
 
 
OFRECE FGJ 1.5 MDP POR CÁRTEL DE TLÁHUAC.  La Fiscalía General de Justicia de la 
Ciudad de México (FGJ) ofrece un millón y me- dio de pesos de recompensa por encontrar a 
tres mujeres que señala como las que lideran el Cártel de Tláhuac, tras el abatimiento de 
Felipe de Jesús "N", alias "El Ojos", en 2017. La Fiscalía publicó ayer en la Gaceta Oficial de 
la Ciudad de México que se ofrecen 500 mil pesos por información que ayude a encontrar a 
Liliana Pérez Ramírez, alias "Li" o "La Voz"; Samantha Pérez Ramírez, "Sam" y María de los 
Ángeles Ramírez Arvizu. Ref. 4C, Jor. 3C,  Exc. 20C, Cró. 15M.  
 
 
DENUNCIAN QUE LA CONDESA ESTÁ MUY DESCUIDADA. Sin importar el dinero que 
genera por tanto negocio que se ha establecido para dar atención tanto a turistas nacionales 
como extranjeros, la colonia Condesa en la alcaldía Cuauhtémoc se encuentra descuidada 
en servicios públicos, lo que a su vez genera inseguridad, denunciaron vecinos del lugar. Al 
respecto, la diputada local de la bancada del PRI en el Congreso de la Ciudad de México, 
Maxta Iraís González Carrillo, destacó que en los recorridos que ha realizado por esa zona 
de la demarcación, la queja recurrente de los colonos es el descuido en que se encuentran 
las calles, sin que haya inversión, lo que da lugar a que surjan una serie de problemas. La 
diputada priísta detalló que la Condesa es de las más visitadas en la capital del país, tanto 
por personas que viven en la ciudad como por turistas, por los que es de suma importancia 
mantenerla en buen estado. Pre. 11.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



COLECTIVOS DEMANDAN SEGURIDAD AL GOBIERNO. Los días 18, 19 y 20 de abril 
"saldremos a buscar las familias de personas desaparecidas de todo el país, por lo que 
urgimos seguridad", anunciaron representantes de más de 250 colectivos, quienes 
recordaron al gobierno federal que suman más de 130 mil los desaparecidos en México. 
Asimismo, solicitaron que el pueblo de México se solidarice con su movimiento, que los 
apoyen, que no los dejen vulnerables ante la violencia. Las familias de los desaparecidos re- 
saltaron que "no son botín político", por lo que exigen la búsqueda inmediata de los miles de 
desaparecidos, el reconocimiento de la crisis de desaparición en nuestro país, 
investigaciones eficaces y eficientes, identificación de todos los cuerpos, restos y fragmentos 
óseos de fosas comunes y clandestinas, un mejor Poder judicial, un mejor Poder Ejecutivo, 
un mejor Poder Legislativo; fiscalías que procuren justicia y erradiquen la impunidad. Durante 
una conferencia de prensa realizada en la Estela de Luz, con el lema ¿Dónde están? 
Unificación nacional de familiares de personas desaparecidas, presentaron la Jornada 
Nacional de Búsqueda Humanitaria. Ahí señalaron que durante casi tres meses, las familias 
que buscan a sus familiares desaparecidos han tenido un diálogo continuo y "hemos tomado 
la decisión de caminar juntas". Desde el 21 de marzo, más de 50 colectivos adelantaron esa 
decisión, la de leer sus exigencias al Estado mexicano y llamar a la sociedad a que se sume 
a nuestra lucha. Las activistas, entre ellas María Herrera, quien tiene a cuatro hijos 
desaparecidos, resaltaron que llevan años de desgaste, "las instituciones han gestionado el 
dolor de las familias y ninguno de los tres distintos gobiernos que hemos vivido han podido 
dar respuesta a la pregunta: ¿dónde están nuestros familiares". Varios de los familiares 
informaron que realizarán búsquedas en el Ajusco, en los alrededores de Garibaldi y otras 
zonas de la Ciudad de México. Pre. 13. 
 
 
ARMERÍAS JUEGAN ÚLTIMA CARTA ANTE LA CORTE SUPREMA DE EU. FRONTERA. 
Solicitan que atraigan  el caso, insisten en la supuesta inmunidad que les da la Ley de 
Protección  al Comercio Legal y acusan a Apelación de decidir contradiciendo otros fallos. 
Las armerías estadunidenses que México demandó por la vía civil han solicitado a la Corte 
Suprema de Estados Unidos que atraiga su caso luego de que un tribunal de apelaciones 
decidiera que el caso fuera retomado tras su desestimación. Este jueves, la defensa legal de 
las armerías —como Smith & Wesson, Glock, Barrett y Beretta— presentaron una petición de 
atracción del caso al asegurar que la venta legal de armas de fuego goza de inmunidad 
gracias a la Ley de Protección al Comercio Legal de Armas (PLCAA, por su sigla en inglés).   
“Desde que fue promulgada, la Ley de Protección al Comercio Legal de Armas ha sido 
aplicada fielmente para impedir demandas de entidades del gobierno estadunidense y por 
ciudadanos estadunidenses”, explican las empresas, que buscan ahora que la Corte 
Suprema ponga fin al caso presentado por México. Familia de delincuentes La Fiscalía 
General de Justicia capitalina ofrece medio millón de pesos a quien proporcione in- formación 
que ayude a la detención de la esposa y dos hijas de Fe- lipe de Jesús Pérez Luna, El Ojos, 
ex líder del cártel de Tláhuacabatido en junio de 2017. Mil. 1. 
 
 
 
 
 
 
 
 



ENCUENTRAN RESTOS HUMANOS EN CASAS DE FEMINICIDA. Elementos de la Fiscalía 
General de Justicia de la Ciudad de México catearon tres domicilios que rentaba Mario 
Cortés, el químico farmacobiólogo, que fue detenido el martes pasado por el asesinato de 
María José, de 17 años, en la alcaldía Iztacalco, y el resultado fue que hallaron 20 restos 
humanos. De acuerdos con los agentes consultados, se localizaron huesos y cinco cráneos 
que, según las primeras indagatorias, corresponderían a por lo menos siete cuerpos 
diferentes. Hasta el momento, se revisa si los cráneos son de hombres o mujeres y si son 
producto de un asesinato o no. También se halló material quirúrgico y diversos químicos por 
lo que, otra de las hipótesis, es que algunas osamentas hayan sido utilizadas como material 
para estudios. Por eso, como parte de los trabajos de investigación, se realizan diversas 
pruebas genéticas a los restos hallados en las viviendas del feminicida y el resultado se 
cotejara con el Banco de ADN de la Fiscalía Capitalina para buscar detectar la identidad. En 
sus redes sociales, el agresor muestra viajes por distintas partes del mundo y se dice una 
persona “sociable”. También como parte de los trabajos de investigación, los agentes de la 
Fiscalía Capitalina ha iniciado una serie de entrevistas tanto en su trabajo como de su círculo 
familiar. El martes pasado, en la alcaldía Iztacalco, Mario Cortés ingresó a la casa de María 
José a quien asesinó y la madre de la adolescente también fue agredida y actualmente se 
encuentra en el hospital. De acuerdo con las indagatorias llevadas a cabo por la Fiscalía de 
Investigación del Delito de Feminicidio, Miguel ingresó a la casa de la joven para agredirla 
sexualmente y luego privarla de la vida. El hombre, descubierto por la mamá de María José, 
fue atacada por el sujeto y le ocasionó varias lesiones por lo que requirió hospitalización.  
Uni. 24M,  Cró. 15,  Bas. 31, Met. 4. 
 
 

DESARROLLO SUSTENTABLE 
 
 

SECRETARÍA DE GESTIÓN INTEGRAL DE RIESGOS Y PROTECCION CIVIL 
 
 
NO EXISTE RIESGO, PERO ¡NO LA USES! Myriam Urzúa, Secretaria de Riesgos y 
Protección Civil de la CDMX recomendó a una vecina usar jabón Ajax o Salvo para lavar 
trastes con el agua contaminada que llega a la Alcaldía Benito Juárez y en la que 
especialistas han encontrado compuestos derivados del petróleo. “Esto es un aceite 
degradado, de mucho tiempo, que bajó por el propio subsuelo, entonces, hay que ser más 
positivos, o sea no hay riesgo para la población porque la concentración que hay en el agua 
de este contaminante es muy baja, pero muy baja”, dijo. Ref. 6C, Met. 9. 
 
TRAS VIENTOS. El Heroico Cuerpo de Bomberos atendió la caída de un árbol en Avenida 
Río Churubusco, Colonia Del Carmen, en Coyoacán. Su caída reventó cables de fibra óptica, 
por lo que fue colocado donde no representa ningún riesgo. Ref. 6, Exc. 20, Raz. 15. 
 
TREGUA CLIMÁTICA. La onda de calor que comenzó el sábado pasado cedió, al menos por 
unos minutos. Ayer por la tarde se registraron lluvias, acompañadas por vientos fuertes, en el 
sur y el poniente de la capital. Ref. 1C. 
 
 



MATAN A BALAZOS A MOTOTAXISTA. Tras ser atacado a balazos, Alfonso cayó junto al 
mototaxi que utilizaba para trabajar. El hombre, de 40 años, agonizó mientras algunas 
personas intentaron ayudarlo. Más tarde, paramédicos de Protección Civil confirmaron su 
muerte. Ref. 4C, Pre. 26. 
 
 

SISTEMA DE AGUAS 
 
 
Y AHORA, 20 DÍAS DESPUÉS, DENUNCIA SACMEX SABOTAJE. Del “no hay problema” a 
un “sabotaje”. Veinte días después, el Sistema de Aguas capitalino presentó una denuncia 
ante la Fiscalía capitalina por sabotaje en el pozo de la Colonia Alfonso XIII, pues fueron 
encontrados compuestos de aceites degradados en agua extraída del Pozo Alfonso XIII. No 
se presentaron evidencias del sabotaje y se pidió a la Fiscalía indagar y dar con los 
responsables. Ref. 1-A, Jor. 31C, Mil. 16, Exc. 1-A y 20C, 24H. 2, Raz. 13, Met. 9. 
 
 
REPORTAN MÁS DE 100 CISTERNAS LAVADAS EN BJ. El Sistema de Aguas de la 
Ciudad de México reportó que llevan más de 100 cisternas lavadas en diferentes colonias de 
la alcaldía Benito Juárez a fin de terminar con los residuos de la mezcla de aceites y 
lubricantes que detectó Pemex en los resultados de su análisis de laboratorio. La 
dependencia también detalló que en los últimos días han entregado más de tres mil 
garrafones de 20 litros a los colonos que se han visto afectados, inclusive, personal del 
Gobierno los apoyó a algunos colonos que así lo solicitaron, con el traslado de los garrafones 
hasta los domicilios de los afectados. Pre. 5. 
 
 
REVISAN GASOLINERÍAS CERCANAS AL POZO ALFONSO XIII. La Agencia de 
Seguridad, Energía y Ambiente realizó visitas de inspección a ocho gasolinerías aledañas al 
pozo Alfonso XIII, derivado de las denuncias de vecinos de la alcaldía Benito Juárez por 
agua contaminada. De acuerdo con el organismo, se verificó el estado que guardan las 
instalaciones sobre la hermeticidad en los tanques de almacenamiento, pozos de monitoreo, 
líneas de conducción de combustible, dispensarios, mangueras de suministro y trampas de 
combustibles. Al concluir, “no se observaron equipos que presentaran alguna fuga evidente”. 
Uni. 22C. 
 
 
JUNTAN FIRMAS PARA INTERPONER DENUNCIA COLECTIVA. Vecinos de la alcaldía 
Benito Juárez siguen levantando firmas para denunciar ante la Comisión Local de los 
Derechos Humanos, que de manera inmediata se restituya el servicio de agua, 
argumentando que es un derecho fundamental que todos deben tener, en la misma queja, 
exigirán a las autoridades que de una vez les digan qué químico contaminó el agua pues aún 
tienen secuelas. “Todos se están uniendo porque el hecho que el agua ya no huela como 
antes, no quiere decir que no esté contaminada. Entonces queremos que nos digan qué la 
contaminó, porqué o cómo sucedió y así nosotros saber cómo cuidarnos” explicó Alicia 
Camps, una de las inconformes. Uni. 22M. 
 
 



VETERINARIAS RESIENTEN LA DESCONFIANZA A AGUA EN BJ. “Antes bañábamos a 
cinco o seis perros al día, ahora bañamos uno cada dos días, desde hace más o menos dos 
semanas”, afirmó Fernanda, recepcionista de la Clínica Veterinaria San Francisco, en la 
colonia Del Valle. Encargados de veterinarias y estéticas caninas de las colonias afectadas 
por el agua contaminada en la alcaldía Benito Juárez afirmaron que la cantidad de dueños 
que llevan a sus perros ha reducido drásticamente, hasta el punto de cancelar servicios. Uni. 
22. 
 
 
SOMETEN ACUÍFERO A SOBREEXPLOTACIÓN. La CONAGUA incrementó la explotación 
del acuífero de la Metrópoli para abastecer a la población la con perforación de más pozos a 
partir de reposiciones de algunos que estaban ociosos, pese a que ya se extrae el doble del 
agua de la que se recarga. A pesar del déficit notificado, la Comisión Nacional del Agua 
aprobó que dentro del territorio capitalino, el SACMEX perfore nuevos pozos. La descarga de 
aguas residuales en zonas permeables puede alterar la calidad de la misma, se informó en 
un documento y pese a las advertencias, CONAGUA y SACMEX perforarán pozos. Ref. 1C. 
 
 
“DINERO AL CAÑO”. Datos del Sistema de Aguas de la Ciudad de México obtenidos por 
Reporte Índigo vía transparencia, señalan que en el último lustro –y lo que va de 2024– en la 
CDMX se sustituyeron 9 mil 173 coladeras, con un gasto de 99 millones 902 mil 549.5 pesos. 
Hasta 2023, el promedio de coladeras sustituidas cada día en la capital fue de cuatro 
accesorios sin que las autoridades expliquen si esto se debe al robo o al deterioro del 
mobiliario. En 2023 la CDMX invirtió más recursos en el cambio de coladeras que en 
cuestiones relacionadas a derechos humanos, justicia y profesionalización policial. Solo en el 
último año el Sacmex gastó 33 millones 631 mil 451.04 pesos en sustitución de este tipo de 
mobiliario, cifra que casi triplica los recursos destinados a la profesionalización policial que, 
según el Presupuesto de Egresos 2023 de la capital, fueron 11 millones 754 mil 732 pesos. 
RÍ. 18 y 19. 
 
 
SIGUE LA CRISIS POR AGUA CONTAMINADA EN BENITO JUÁREZ. La crisis del agua 
no se ha levantado en Benito Juárez. Es una crisis que nutre a sí misma: los vecinos se 
convencen de que algo trae el agua y cuando ven a los militares, armados con fusiles, en 
torno a los botellones, reafirman su convicción. Cró. 2. 
 
 
ATENDERÁN PROBLEMAS HIDRÍCOS. La CDMX enfrenta desafíos significativos en 
cuento a la gestión del agua, siendo una de las entidades con mayor índice de estrés hídrico 
en México, según el Instituto de Recursos Mundiales. Para abordar esta problemática, el 
diputado Christian Moctezuma presentó una iniciativa para reformar la Ley de Derechos al 
Acceso, Disposición y Saneamiento del Agua de la Ciudad de México. La propuesta busca 
incluir medidas que fomenten el uso eficiente del agua y la mitigación del estrés hídrico. Bas. 
11. 
 
 
 
 
 



PROGRESO CON JUSTICIA 
 
 

SECRETARÍA DE SALUD 
 
ANUNCIAN JORNADA GRATUITA DE SALUD RENAL EN LA CAPITAL DEL PAÍS. La 
prevalencia de la enfermedad renal crónica en la Ciudad de México sitúa a la capital en el 
primer lugar a nivel nacional por el número de pacientes afectados. Por ello, el próximo 27 de 
abril se llevará a cabo de forma gratuita la jornada de salud renal, en la cual se ofrecerán 
análisis de orina, mediciones antropométricas y cuestionarios sobre historial familiar en un 
horario de 9:00 a 18:00 horas. Esta iniciativa busca identificar factores de riesgo y educar 
sobre la prevención y manejo de la ERC. Pre. 6. 
 
PERSONAL DE SALUD SE MOVILIZÓ, POR SEGUNDA VEZ ESTA SEMANA. Los 
trabajadores han reclamado por la falta de transparencia en la transición que se lleva a cabo 
en los hospitales del a Secretaría de Salud local al programa IMSS-Bienestar. Ayer, la 
SEDESA aseguró que se mantuvo una reunión con los manifestantes, en la que se tuvo el 
objetivo de esclarecer dudas sobre el proceso de basificación. En el encuentro se acordó 
revisar la información de supuestas bajas del personal de unidades hospitalarias. La 
dependencia también afirmó que cinco mil trabajadores cuentan ya con base federal y 
prestaciones de ley. Calificó también el proceso como transparente. Ref. 1C. 
 
CONTINÚA ONDA DE CALOR EN GRAN PARTE DEL PAÍS. El Servicio Meteorológico 
Nacional informó que este viernes se mantendrá la onda de calor en gran parte de la 
República Mexicana, debido a la circulación anticiclónica en niveles medios de la atmósfera. 
La Secretaría de Salud pidió evitar la exposición prolongada al sol, mantenerse en lugares 
frescos, hidratarse con agua simple, consumir frutas y verduras y no ingerir bebidas 
alcohólicas, debido a que producen deshidratación ante el aumento de temperaturas. Uni.2-
A. 
 
 

SECRETARÍA DEL TRABAJO 
 
EXHORTAN PREVENIR TRABAJO INFANTIL DESDE LAS ALCALDÍAS. Ante el hecho de 
que en la actualidad hay cinco mil 29 menores empleados en la capital del país, lo que 
implica el uno por ciento del total de los menores de 15 años censados y que ponen en 
riesgo su vida por las actividades que llevan a cabo, diputados que integran la Comisión de 
Alcaldías y Límites Territoriales del Congreso de la Ciudad de México, decidieron hacer un 
exhorto a las 16 alcaldías para que, en el ámbito de sus atribuciones y en atención a su 
disponibilidad presupuestal, instrumenten medidas para prevenir el trabajo infantil. Diputados 
que representan las diversas fuerzas políticas en esa instancia legislativa, consideraron 
pertinente que las demarcaciones territoriales lleven a cabo diversas acciones y programas 
que permitan evitar que niños y jóvenes se vean en la necesidad de emplearse para 
coadyuvar con el gasto familiar. Pre. 11. 
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